

Irán sigue siendo el centro de **Medio Oriente**

29 ABR 2010 Sociedad



La posición geográfica y los conflictos de países vecinos le han dado a Irán ventajas diplomáticas y económicas en las últimas décadas (foto tomada de http://www.mimarlink.com).

En la primera década de nuestro siglo Irán se ha convertido en el eje central de Medio Oriente. Y esto no ha sido producto de la casualidad, según concluyó el Dr. Zidane Zeraoui, del Instituto Tecnológico de Monterrey, en la conferencia "El Medio Oriente actual: política

y relaciones internacionales" que se realizó como parte de una gira por las Sedes de Puntarenas, Guanacaste y San José, de la Universidad de Costa Rica (UCR).

Irán tiene la ventaja de ser un país ubicado geográficamente en el centro de Medio Oriente y está rodeado de países como Afganistán, Iraq, Pakistán y otros que han tenido graves problemas políticos en los últimos años. Además tiene una superficie bastante plana, lo cual lo convierte en una puerta de entrada del comercio de Asia Central.

Según el experto, hay varios elementos que han contribuido a la consolidación iraní en los últimos años. Uno de los detonantes para el crecimiento de Irán, según el especialista fue la caída de Saddam Husein, Presidente y Dictador de Iraq derrocado en 2003. Esto porque que Iraq ha sido históricamente la contraparte de Irán. Luego de la caída de Husein, los Shiítas iraquíes han tomado el mando del país, favoreciendo a los iraníes. Así mismo, la caída de los talibanes en Afganistán es uno de los factores que fortalecieron a Irán en años recientes.

Además, el armamento nuclear de Irán ha crecido a pasos agigantados en los últimos tiempos. Sin embargo, el Dr. Zeraoui considera que en este momento, eso no será un detonante de una invasión estadounidense a ese país, ya que los norteamericanos todavía no han podido salir de Iraq, y además la situación en Afganistán es un poco complicada, lo cual ha debilitado a las fuerzas armadas de Estados Unidos.

Dos países claves para Irán



El Dr. Zidane Zeraoui dictó tres conferencias diferentes sobre Medio Oriente en las Sedes del Pacífico, Guanacaste y Rodrigo Facio.

En su conferencia, el experto hizo referencia a dos países claves para las estrategias iraníes: Brasil y Yemen.

Irán ha encontrado un gran aliado en Brasil, sobre todo luego de la visita del Presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad a ese país sudamericano. Debido al interés de los brasileños

por ser una potencia mundial, el año pasado aprovecharon la visita del presidente para manifestar su apoyo al proyecto nuclear de Irán, aunque no necesariamente a su armamento, sino más bien a su tecnología.

Desde ese momento, Brasil se ha dedicado a apoyar a Irán en las diferentes reuniones y foros mundiales.

Por otro lado, el Dr. Zeraoui indicó que el conflicto entre Shiítas iraníes y de otras vertientes en Yemen ha provocado la mediación de Irán en esa zona y su preocupación por reestablecer el orden.

La gota que derramó el vaso se dio el año pasado, cuando Umar Farouk, nigeriano presuntamente vinculado a las fuerzas de AlQuaeda quien intentó explotar un avión en Estados Unidos.



La conferencia sobre Irán era para público en general.

Luego del atentado el mismo Farouk manifestó que fue entrenado en la base de entrenamiento terrorista de AlQuaeda en Yemén, creada el año pasado en la zona.

Además, el control de Yemén sobre el Mar Rojo y su entrada a Arabia Saudita sería un problema para la economía petrolera de la zona, aunque según el Dr. Zeraoui, la probabilidad de una invasión de Yemén a Irán es muy poco probable.

El especialista manifestó que AlQuaeda es un grupo "neo fundamentalista", que no tiene objetivos definidos y con discursos ambiguos, sin raíces, lo cual dificulta una negociación con sus integrantes.

En todo este proceso, el más beneficiado es Irán, ya que por un lado, se ha convertido, no sólo en el país más estable de la zona, sino que ha servido de mediador en la búsqueda de la paz en Medio Oriente.

Por otro lado, los conflictos de sus países vecinos han tenido muy ocupados a las fuerzas armadas que intervienen en la zona, como lo es Estados Unidos.

Sin embargo, el Dr. Zeraoui concluyó que la solución al problema de Medio Oriente es lejana y pasarán muchos años antes de que en la zona se vislumbre la paz.

Marisel Rodríguez Solis
Periodista Oficina de Divulgación e Información
marisel.rodriguez@ucr.ac.cr

Etiquetas: yemen iraq, brasil, terrorismo.